

75 ANIVERSARIO DEL FIN DE LA GUERRA CIVIL | EL 'DIARI' SE UNE A LA CONMEMORACIÓN DEL FINAL DE LA CONTIENDA

Músicos de Tarragona interpretarán canciones de época

También rescatarán música actual que alude a la contienda española

EL BLOC DEL DIRECTOR

JOSEP RAMON CORREAL
@jrcorreal



Prou odís

enguany es compleix el 75è aniversari de l'acabament de la Guerra Civil. Tarragona recordarà l'efemèride amb tot un seguit d'actes que començaran dilluns amb un documental sobre el reportatge fotogràfic que va realitzar el geni de la fotografia Robert Capa el dia que les tropes franquistes van entrar a Tarragona. El *Diari*, per la seva banda, publicarà una sèrie històrica amb documents inèdits sobre els consells de guerra a les comarques de Tarragona. Hi ha els casos d'alcaldes, metges, pagesos i també periodistes com el director del diari *El Pueblo de Tortosa*, Joan Curto Pla.

Curto va ser empresonat a Tarragona. Josep Subirats ha recollit l'última carta que va escriure a la seva esposa abans de ser afusellat: «Escribo en la cárcel de Pilatos (...) sé que ya está próxima la muerte y la veo como un descanso y una liberación... Temo la esclavitud y el encierro. A nuestras hijas enséñales a no odiar y jamás, ¡jamás!, permitas que nadie les hable de vengar a su padre».

Aquest episodi resumeix l'objectiu d'aquesta commemoració històrica per tal que, com va dir ahir la tinenta d'alcaldia de Tarragona Carme Crespo, «mai més s'imposi la força per damunt de la paraula».

El recuerdo de cien víctimas del franquismo

El 'Diari' presenta hoy, a las 19 horas en la antigua Tabacalera, el coleccionable que publicará cada sábado

X.F.

Con la colaboración de una treintena de historiadores, *Diari de Tarragona* publicará a partir de pasado mañana un coleccionable en el que desmenuzará los juicios sumarísimos que acabaron con la vida de cien tarraconenses en la represión franquista posterior al fin de la Guerra Civil.

Bajo el título 'Los 100 consejos de guerra del franquismo', cada sábado se publicará un fascículo 'extraíble' de manera que el lector que lo desee lo pueda coleccionar. Están incluidas las diez comarcas de la demarcación y se entregará con la edición del *Diari* de modo gratuito.

El acto de presentación del coleccionable tendrá lugar esta tarde a las 19 horas en el Arxiu Històric de la Ciutat de Tarragona, ubicada en la Avinguda Vidal i Barraquer.

La presentación correrá a cargo del alcalde de Tarragona, Josep Félix Ballesteros; el director del *Diari*, Josep Ramon Correal; y los coordinadores del coleccionable: el historiador Francesc Xavier Tolosana y el redactor jefe del *Diari*, Xavier Fernández. El acto está abierto al público y es gratuito.

También en Tortosa

El coleccionable también se presentará el martes 21 de enero a las 18.30 horas en el Museu de Tortosa ya que la represión fue especialmente dura en las Terres de l'Ebre. El *Diari* ha previsto un cuadernillo por comarca, con la excepción de la Ribera d'Ebre, el Baix Ebre y la Conca de Barberà, a cada una de las cuales se dedicarán sendos fascículos.

El coleccionable reproduce las acusaciones que se les imputaron a esos 100 tarraconenses y las defensas que intentaron en vano para salvarse, recoge los testimonios de algunos familiares y detalla las biografías de muchos de ellos. Todo ello, enmarcado en sus respectivos contextos históricos.



De izq. a dcha., Miguel Alberto Cruz (Músics de Tarragona), Oriol Querol (director del documental), Carme Crespo (concejal de Patrimoni), Jordi Piqué (Arxiu Històric) y Coia Escoda (Arxiu del Port), ayer.

Algunas de las páginas del cuadernillo dedicado al Alt Camp que se entregará gratuitamente pasado mañana sábado con 'Diari de Tarragona'.